

EL PLANETA MARTE Y SUS MITOS EN EL CINE
 La trepidante aventura de la futura colonización de Marte, contada a través de los éxitos en la exploración espacial, y del cine de ciencia ficción

Héctor Guerrero Padrón
 Instituto Nacional de Técnica Aeroespacial - INTA

Presenta Dominica Pérez de Castro
 Presidente de la Sección-Tertulia
 MITOS, RELIGIONES Y HUMANIDADES

Conferencia en el
 ATENEO de Madrid
 Salón de Actos
 C/ del Prado, 21 Jueves 27
 de abril de 2017
 20:15 - 22:00

Desde que en el S.XIX se creyó observar una red de canales fluviales en la superficie de Marte, y se especuló sobre la existencia de una civilización marciana, el planeta rojo no ha dejado de ser una fuente constante de misterio y curiosidad. La conquista del espacio siempre ha tenido un capítulo especial para Marte, aunque, todo hay que decirlo, con más fracasos que éxitos. Sirva como ejemplo el reciente *amartizaje* fallido del módulo europeo Schiaparelli de la misión Exomars 2016.

El mundo del cine ha tenido siempre muy presente a nuestro fascinante vecino, siempre a caballo entre la ficción y la realidad. Una de las películas más completas es la reciente epopeya del director Ridley Scott *"The Martian"*, que no se tradujo por "el marciano" sino por "Marte", para no desvirtuar el realismo desde el que se tratan grandes partes de la historia.

La conferencia aborda Marte desde una perspectiva poco habitual, entremezclando los principales hitos de su exploración robótica con las misteriosas visiones que en paralelo nos ofrecía el mundo del cine. Se analizarán en detalle los aspectos más sobresalientes de *"The Martian"*, una cinta de ficción repleta de realismo tecnológico, que nos adelanta con gran acierto, pero con alguna que otra licencia, lo que podría ser un capítulo de la futura exploración humana de Marte. La llegada del ser humano no parece estar muy lejos; recientemente nos sorprendía el presidente estadounidense Barak Obama con el anuncio de posibles misiones tripuladas previstas para la década del 2030. El multimillonario Elon Musk, fundador de Space X y los vehículos automáticos Tesla, iba más allá, presentado sus planes para la colonización masiva de nuestro vecino rojo. Para este emprendedor *¡Marte está a la vuelta de la esquina!* Como veremos en la conferencia todo queda aún en el campo de la especulación, y quedan preguntas fundamentales por responder: ¿hay vida en Marte?